
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Ш Р И О К С К Д Я

ПРАВДА
Орган Навашин ского  райкома КПСС и районного Совета д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

№ 81 (2375) ВТО РН И К , 8 июля 1969  г. ♦  Цена 2 коп,

ТРУЖЕНИКИ С Е Л А  
ПОДВОДЯТ ИТОГИ

4 июля в малом зале Дворца культуры им. 
В. И. Ленина собрались лучшие представители 
колхозов и совхоза Навашинского района. Среди 
них знатные хлеборобы и животноводы, такие,' 
как механизатор механизированного звена Уголь
новского колхоза Василий Григорьевич Корни
лов, бригадир Кутаринской комплексной брига
ды Поздняковского колхоза Анастасия Васильев
на Мочалова, Антонина Николаевна Маслакова,, 
доярка Угольновского колхоза.

На этот раз передовики сельского хозяйства 
собрались здесь для подведения итогов шести
месячной работы четвертого года пятилетки. С 
докладом об итогах работы колхозов и совхоза 
Навашинского района за первое полугодие 1969 
года и задачах по дальнейшему выполнению взя
тых годовых социалистических обязательств вы
ступил начальник районного производственного 
управления сельского хозяйства С. И. Тягин.

В докладе отмечается, что коммунисты и все 
труженики села, встав на юбилейную вахту в 
честь столетия со дня рождения В. И. Ленина, 
за истекшее полугодие добились значительных 
успехов в деле дальнейшего увеличения произ
водства продукции растениеводства и живот
новодства, в выполнении взятых годовых соц
обязательств. Так, несмотря на капризы приро
ды, колхозы и совхоз организованно,на высоком, 
агротехническом уровне провели все весенне-по
левые работы.Посев зерновых культур былпроиз 
веден на 68 процентов семенами первого и второ
го класса!? целом план весеннего сева выполнен 
на 117,4 процента. Наилучшее качество и бо
лее высокая агротехника весеннего сева была 
достигнута на полях Угольновского, Ноздняков- 
ского, Коробковского и Ефремовского колхозов. 
Улучшили, по сравнению с прошлыми годами,! 
качество и уровень агротехники в проведении 
весенне-полевых работ земледельцы Монаковско- 
го колхоза и совхоза s<Валтовский».

Пднако за общими цифровыми показателями в 
некоторых хозяйствах имели место серьезные 
недостатки, которые отрицательно отразились 
на работе тружеников села. Одним из них яв
ляется слабая работа по заготовке и внесению 
в почву органических удобрений и недостаточ
ное применение на полях колхозов аммиачной 
воды, другим—нарушение некоторыми хрзяйст- 
вами технологии возделывания, сельскохозяйст
венных культур. 'Гак, Б-Окуловский колхоз 
уменьшил дозу вносимых в почву органических 
удобрений на 30 процентов. Ефановский, Сонин- 
ский колхозы не занимаются применением ам
миачной воды. В Ефановском колхозе густота 
посадки картофеля составляет не более 31-32 
тысячи кустов на гектаре посевов, подсолнух, 
посеянный на силос, зарос сорняками, изрежен- 
ный. Также низкое качество полевых работ бы
ло в Новошинской и Безверниковской бригадах 
Сонинского колхоза.

Несмотря на сильные морозы и недостаточ
ность в обеспечении молочнотоварных ферм кор
мами в период прошедшей зимовки, животно
воды района сумели в установленные сроки вы
полнить полугодовой план продажи государству 
продуктов животноводства: мяса на 111,6 про
цента, молока— на 126.8 процента, шерсти
на 121,3 процента.

Однако по отношению к прошлому году на

метилось снижение производства молока. На ка
ждую корову в среднем по району получено 
1070 килограммов молока, или на 124 кило
грамма меньше прошлогоднего. Следовательно, 
колхозами недополучены многие тонны молока.

Допущено снижение поголовья отдельного ви4 
да скота.По крупному рогатому скоту снизили по
головье три колхоза. Это Б-Окуловский, Короб- 
ковский, Монаковский, поголовье свиней сокра
тили Коробковскнй, Ефановский и совхоз «Вал
товский». Поголовье овец уменьшили восемь хо
зяйств.

Также некоторыми хозяйствами не выполня- 
. ются мероприятия по племенной работе. До сих 
пор в Б-Окуловском, Ефановском колхозах и 
совхозе «Валтовский» неудовлетворительно 
внедряется искусственное осеменение крупно
рогатого скота. Здесь в гуртах ремонтного мо
лодняка содержатся быки, в результате вся 
племенная работа сводится на нет.

Особое значение имеет качество продаваемой 
государству животноводческой продукции. До 
сих пор некоторые колхозы поставляют- на На- 
вашинский молокозавод “ некачественное молоко. 
Низка и упитанность сдаваемых животных на 
мясо. Так, за полугодие колхозы продали госу
дарству молока с повышенной кислотностью 
115,7 тонны, за что с них было удержано 571 
рубль 48 копеек..

Докладчик подробно останавливается на всех 
недостатках'и на мероприятиях по их устране
нию. Пн в своем докладе также раскрывает ос
новные пути для дальнейшего увеличения про
изводства продукции сельского хозяйства.

Председатель Ефремовского колхоза и дирек
тор совхоза «Валтовский», выступая в прениях 
по докладу, говорили об успешном и качествен
ном завершении весенне-полевых работ, о даль
нейших возможностях увеличения производства 
молока и мяса, о снижении себестоимости сель
скохозяйственной продукции.

Бригадир Кутаринской комплексной бригады 
Поздняковского колхоза Анастасия Васильевна 
Мочалова отметила в своем выступлении то, что 
четвертый год пятилетки в ее бригаде наполнен 
трудовым под’емом земледельцев. Она заверила 
присутствующих на совещании, что бригада в 
юбилейном году добьется хороших успехов.

О своих трудовых делах рассказала агроном 
Угольновского колхоза Тамара Ивановна Домни
на.Она особый уклон сделала на стоящие сегодня 
задачи— это уход за посевами и предстоящей 
уборочной кампании.

— Провести сев в лучшие агротехнические 
сроки— это еще не все. Необходимо вырастить 
урожай, для этого нужен тщательный уход за 
посевами,—сказала Тамара Ивановна и расска
зала о работах по уходу за картофелем.

В заключение выступила второй секретарь 
районного комитета КПСС Погорелова В. В. Она 
обратила внимание на выполнение качества ра
бот в период весенне-посевной кампании и при
звала всех тружеников села приложить макси
мум усилий для выполнения социалистических 
обязательств юбилейного года.

После доклада и прений началось торжест
венное награждение передовиков сельского хо
зяйства переходящими вымпелами и ценными 
подарками.

В соответствии с решением бюро Навашинского РК КПСС и 
исполкома райсовета присудить переходящее Красное знамя и 
занести на районную Доску почета:

Ефремовский колхоз (председатель правления Костылев Г,В., 
секретарь парторганизации Акимов А, Е., председатель профко- 
митета Шероноп П. А.), достигший за полугодие производства 
молока 2402 центнера, получивший надой молока 1580 килограм
мов на одну фуражную корову. Произведено молока на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий 180 центнеров, т. е. 176 про
центов к полугодовому плану.

Поздняковский колхоз (председатель правления А. А, Мичу
рин, секретарь парторганизации В. Ф. Салев^ председатель проф- 
комитета В, А. Гарцев), достигший следующих показателей: все
го за полугодие реализовано мяса 745 центнеров, что составляет 
к 1968 году 127 процентов. Реализовано мяса на каждые 100 гек
таров сельхозугодий 275 центнеров. Полугодовой план-заказ про
дажи мяса государству выполнен на 110,3 процента.

Занести на Доску почета, присудив звание «Лучший по 
профессии» с вручением переходящего Красного вымпела район
ного комитета КПСС и исполкома райсовета:

ЕЖ К О В У  Елену Ивановну, доярку Ефремовского колхоза, 
надоившую по 1937 килограммов молока на фуражную корову.

Ш ИРОБОКО ВУ Евдокию Григорьевну, телятницу совхоза 
«Валтовский», получившую от группы в 60 голов среднесуточный 
привес 880 граммов . каждой головы.

М А Р ЕЕВ У  Пелагею Федоровну, свинарку Ефановского кол
хоза, получившую по 9 деловых поросят на одну основную свино
матку,

ПОГОРЕЛОВУ Марию Ефимовну и Ч Е Р В Я К О В У  Анну Пет. 
ровну, овцеводок С-Седченского колхоза,получивших настриг ш ер
сти за первое полугодие по 2 , 8  килограмма с каждой овцы.

МОХОВА Григория Григорьевича,пастуха Ефремовского кол
хоза,обеспечившего надой молока за два месяца по 657 килограм
мов на одну корову,

БО ЛЬШ АКОВА Ивана Васильевича, пастуха совхоза «Вал
товский», обеспечившего за два месяца пастбищного периода по 
600 граммов суточного привеса каждого животного.

Обязательства выполнили
Монаковский колхоз успешно справился с заданием по произ

водству и продаже государству молока и мяса в первом полугодии.
По сравнению с прошлым годом в этом полугодии колхозом 

получено 2584 центнера молока, на 216 центнеров больше. На 
этот же срок в прошлом году было продано государству 1612 
центнеров молока, а в нынешнем полугодии на 112 центнеров 
больше.

Увеличился надой молока на каждую фуражную корову на 114 
литров, что позволило нам выполнить план продажи молока госу
дарству на 140 процентов. Такие доярки, как Тренкунова Т. А., 
Косухина Е. В. и другие, добились надоя от каждой фуражной ко
ровы более 1400 литров молока.

Вез сомнения надо сказать, что большую роль в выполнении 
взятых социалистических обязательств играет пастух Додонов М.С., 
отлично справляющийся со своими обязанностями.

Наш колхоз имеет все возможности выполнить годовое зада
ние в августе, получив от каждой фуражной коровы не менее 
2000 литров молока.

Неплохо выполняются и задания по производству и продаже 
государству мяса. Сейчас продано 273 центнера мяса, значитель- 
но перевыполнен полугодовой план. Суточный привес более 500 
граммов получают телятницы Седова А. Ф., Анохина Е. П., а так
же свинарка откормочной группы Солдатова Р. П.

Продажа молока и мяса государству в колхозе продолжается.
А. ЛАЗАРЕВ, бухгалтер.

С В О Д К А
но продаж© мяса, молока и шерсти 
государству хозяйствами района за 

I полугодие 1969 г. (в проц. к плану)
Хозяйства Мясо Молоко Шерсть

Ефремовский 114,1 176,4 134.6
Поздняковсний 110-3 114,3 —
с-з «Валтовский» 106,2 122,9 174,0
Коробковскнй 104,8 136.3 85-7
Монаковский 103,3 150,6 94,1
Б-Окуловский 100,8 113,5 111,7
Сонинский 100,3 113,3 201-8
ССедченский 100-0 108,0 160,1
Ефановский 100-0 161,5 97,2
Угольновский 100,0 151,9 107,7
ПО РАЙОНУ 104-4 126-8 121.3
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Постановления партии и правительства — в жизнь

Внимание стройкам
Если вы подниметесь на 

крышу 129-квартирного жи
лого дома(на нем уже частич
но смонтированы карнизные 
плиты), то перед взором от
кроется захватывающая кар
тина. Оказывается, наш не
большой приокский городок 
красив и зелен,и улицы с вы
соты птичьего полета не та
кие уж кривые, как утверж
дает некий обыватель.

А там вон, где завихряют- 
ся сизые испарения. угады
вается вторая российская ре
ка— Ока. Серебрится своими 
водами затон судостроитель
ного. Мачты речных и мор
ских теплоходов и юркие тру
женики — буксирные катера, 
бороздящие его воды.

Видна и главная площадь 
города судостроителей, сили
катчиков— площадь Ленина. 
Отсюда хорошо виден мону
мент великого вождя нашего 
столетия с распростертой 
вдаль рукой, зовущей к за
ветному будущему. А на чер
ной ленте асфальта муравь
иная толчея.’ Туда и сюда: 
на Горький и Выксу, Кулеба- 
ки и Муром бегут грузовики, 
автобусы, трайлеры .

С каждым годом расширяет 
свои границы наш город, и 
все это— благодаря натружен
ным рукам строителей— зе
млеукрашающих, как приня
то называть их у нас. Но к 
ним ныне предъявляются и 
высокие требования в отно
шении качества строитель- 

. ства, сдачи об’ектов в точно 
установленные сроки, с высо
ким уровнем отделочных ра
бот, благоустройства прилега
ющей территории.

Вот что говорится по -этому 
поводу в июньском Постано
влении ЦК КПСС и Совета

Министров СССР:
«Установлено, что жилые 

дома и здания культурно-бы
тового назначения подлежат 
приемке в эксплуатацию по
сле выполнения всех строи- 
тельнсгмонтажных работ и ра
бот по благоустройству тер
ритории в полном соответст
вии с утвержденными в уста
новленном порядке проекта
ми».

Правильные, своевре
менные меры!

Действительно,. что на де
ле получается в настоящее 

. время, например, с благоуст
ройством территорий вокруг 
строящихся зданий?

Как правило, вокруг вновь 
построенных и заселенных 
домов —  горы строительных 
отходор. Подрядчик же при 
сдаче об’ектадслянется на всех 
языках,что все недоделки бу
дут устранены буквально в 
самые, самые сжатые сроки. 
Уговорит он приемную комис
сию, чтобы подписали при
емный акт, и был таков.А то,, 
что вокруг нового жилья ни 
пройти, ни проехать— забота 
ни подрядчика, ни заказчика. 
И так длится годами.

За примерами ходить дале
ко не надо. На площади В. И. 
Ленина— жилой микрорайон 
многоэтажных жилых домов. 
С фронтона они производят 
солидное, крупногородское 
зрелище, а с задворок? По
смотрите, что творится на 
этих задворках первого дома 
горсовета. Два малой (край
не малой) емкости для сброса 
отходов деревянных ящика.

Па задворках этого же до
ма выстроился целый городок 
сараев и сараюшек, а полен
ницы дров упираются чуть

ли не в входную дверь тех
никума.

«Комиссиям по приемке в 
эксплуатацию ,  жилых домов 
и зданий культурно -бытово
го назначения поручено тща
тельно проверять качество, 
выполненных работ и предста 
влять в соответствующих 
случаях в вышестоящие орга
низации заказчика и подряд
чика, осуществляющего строи 
тельство жилых домов и зда
ний культурно-бытового на
значения, а также в органы 
государственного архитек
турно-строительного контроля 
материалы для привлечения 
к ответственности должност
ных лиц, допустивших нека
чественное выполнение стро
ительно- монтажных работ и 
работ по благоустройству тер
ритории».
, Это еще раз говорит за то, 
что делу благоустройства жи
лых домов и культурно-быто
вых об’ектов придается са
мое пристальное внимание.

На северной окраине горо
да ведутся работы по нулево
му циклу 70-квартирного до
ма. Строителям уже. сейчас 
надо хорошенько подумать, 
как правильно (по смете) 
и рационально благоустроить 
прилегающую к дому терри
торию.

Постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
совершенствовании плани
рования капитального стро
ительства и об.усилении эко
номического стимулирова
ния строительного производ
ства», «О мерах по улучше- 
.нито качества жилищио -гра
жданского строительства», 
«Об улучшении проект но-. 
сметного дела» обязывают на
ших строителей работать по- 
новому, соблюдая все требо
вания, пред’являемые к. ним 
в свете вышеуказанных по
становлений. Г. ХОМЯКОВ.

Т Е Х Я Ж Е 'А  
о т реж онт иров& и

Наступила пора сенокоса, 
скоро начнется жатва хлебов. 
В настоящее время хлеборо
бы еще раз проверяют готов
ность к р а б о т е  зерно
уборочной техники. Ведь 
от нее во многом за
висит организованное прове
дение уборочной кампании. 
Исправная работа сельхоз
машин позволит качествен
нее, при минимальных поте
рях, в сжатые сроки провес
ти уборку трав и зерновых 
культур.

Знают об этом и механиза
торы Б-Окуловского колхоза. 
Они своевременно приступи
ли к ремонту и подготовке 
уборочных машин. На четвер
тое июля вся сельхозтехника, 
применение которой потре
буется в период уборочной 
кампании, готова к выезду 
на луга и поля хозяйства.

Еще с осени, ставя сель
хозмашины на зимнее хране
ние, механизаторы выявили, 
какие узлы пришли в негод
ность и требуют замены или 
ремонта. Это способствовало 
тому, что в течение зимы мы 
смогли завезти в хозяйств^ 
недостающие запасные час

ти. II как только весной при
ступили к ремонту уборочной 
техники, то задержки в ре
монте не было, и наши адрха- 
низаторы сумели в сжатые 
сроки подготовить ■ к работе 
не только сеноуборочную, но 
и зерноуборочную технику. 
В настоящее время ведем 
вторичную проверку готовно
сти сельхозмашин.

Добросовестно на ремонте 
тракторных косилок трудил
ся опытный, старейший трак
торист сельхозартели. Васи
лий Иванович Шамшин. Он 
произвел расконсервацию ко-i 
силок, замелил отработав1- 
шие свой срок детали, про
извел полную смазку агрега
тов. В настояхцее время ко
силки готовы к работй.

На недавно проходившем 
заседании правления колхоза 
разбирался вопрос о заготов
ке в хозяйстве сочных кор
мов, в частности, силоса.

Отмечалось, что несвоевре
менная закладка силосной

массы в траншеи отразилась 
на качестве силоса. В этом 
году на заготовке силоса бу
дут использоваться два сило
соуборочных агрегата, это 
КНР-1,5 и УБД-ЗА. Их уком
плектованием и текущим ре
монтом занимались колхоз
ные слесари Иван Дмитрие
вич Летин и Гавриил Гри
горьевич Фурсов.

Имеется . у нас несколько 
зерновых комбайнов. Они то
же готовы к работе. В подго
товке этих агрегатов необхо
димо отметить работу Михаи
ла Алексеевича Демина. Оп 
лично произвел .ремонт и 
проверку комбайна СК-4.Пол
ная герметизация _узлов ком-? 
байна, которую он произвел, 
будет способствовать 'умень
шению потерь зерна при убор
ке хлебных плантаций.

Но успешная уборка лугов, 
силосной массы, хлебов во 
многом зависит не только от 
подготовки машин к уборке, 
но и умелой эксплуатации

Обеспечить скоту сытную 
зимовку— такую задачу по
ставили перед собой труже
ники Поздняковского колхо
за. Сейчас во всех бригадах 
идет заготовка разнотравья 
на силос.

К траншейным ямам одна 
за другой подходят подводы, 
нагруженные только что ско
шенной травой, веющей теп
лым ароматом лугов. Возчи
ки первой бригады Якунина
А. Ф., Ганюшкина В. И., Лан- 
дышева Н. И., Ландышева
А. И.'быстрыми движениями 
рук разгружают подводы. На 
погоду рассчитывать не при
ходится, поэтому женщины 
прикладывают максимум 
усилий, чтобы вывезти с лу
гов как можно больше зеле
ной массы.

— Сколько рейсов успевае
те делать за день?— спраши
ваю я у женщин, занятых на 
подвозке.

—Каждая из нас делает не 
менее пяти рейсов. Расстоя
ние от лугов до траншейных 
ям немалое, поэтому больше 
пяти ездок не получается.

На каждую' из лошадей на-; 
гружают по семь-восемь цент
неров зеленой массы. За день 
выходит, что каждая возчица 
сгружает в траншейную яму 
более 4-х тонн разнотравья.

На этом же участке трудят
ся женщины из второй брига
ды Силова М. Ф., Якунина 
Т. В.. Юрлова М. Ф., Шепеле
ва В. С.

На подвозке зеленой мас
сы занят Юзов Н. П. После 
окончания школьных занятий 
решил помочь родному кол
хозу Силов В. Несмотря на 
свой молодой возраст, юноша 
не отстает от взрослых.

Вот он тоже подвел свою

этих машин. Современные 
сельскохозяйственные агре
гаты сложны и требуют от
работников, обслуживаю
щих их, грамотного отноше
ния к ним, высоких техниче
ских знаний. А у нас в боль
шинстве случаев ставят для
их обслуживания случайных
людей, которые никакого
представления о данной ма
шине не имеют. Поэтому от. 
неправильной ,  эксплуатации 
сельхозмашины часто выхо
дят из строя.

Отсюда следует, что в зим
ний период надо готовить и 
повышать квалификацию не 
только механизаторов, но и 
их помощников, и тех людей, 
которые в период уборочной 
кампании будут обеспечи
вать нормальную работу 
сельхозмашин. Это позволит 
лучше, эффективней исполь
зовать уборочные агрегаты, 
снизит простой сельхозма
шин, уменьшит потери зерна 
и другой растениеводческой 
продукции.

В. ФИЛОНОВ, 
механик Б-Окуловсного 

колхоза.

лошадь к траншейной яме 
и, ловко орудуя вилами, 
быстро сгружает воз. Прини
мающие массу и занятые ее1 
уплотнением колхозницы! 
Крыгина В. В., Кондакова 
М. В., Заботина Н. В., Кузина
А. К. довольны молодым воз
чиком.

—Успеваете за всеми?— 
спрашиваю у них.

— Как яде, надо успевать.
День потеряешь —  потом не 
наверстаешь, — отвечают они.

Да, заготовка корма и ук
ладка его в силос— дело, ва
жное и трудоемкое. Если 
учесть и то, что косят траву 
тоже женщины и косят вручч 
ную. Несмотря на эти Тгрудно- Щ Р  
сти, в Поздняковском колхозе 
дружно идет заготовка разно
травья в силос. Так, на 2 
июля было засилосовано бо
лее ста пятидесяти тонн тра
вы. Эта цифра пока еще не 
лучший показатель, но надо 
надеяться, что она будет с 
каждым днем увеличиваться. -

А. ДОНУКИН. .

В т

Ей будет скоро семьдесят 
лет, нашей неутомимой тру
женице Татьяне Владими
ровне Шульгиной, пенсио
нерке Спас- Седченского кол
хоза. По она еще полна задо
ра и энергии, продолжает 
трудиться в родном колхозе, 
где прошла ее жизнь с пер
вых дней организации колхо
за до настоящего времени.

Все колхозники знают Та
тьяну Владимировну. Она 
сейчас работает возчиком, 
старательно выполняет все 
возложенные на нее обязан
ности.

Когда строился новый ко
ровник, Татьяна Владимиро
вна подвозила каменщикам, 
воду, бутовый камень, ще
бень, песок. Строители хоро
шо о ней отзывались, уважа
ли ее. II каждый раз, когда 
бригадир спрашивал у них, 
кого назначить возчиком, ка
менщики отвечали:

— Татьяну Владимировну!
Сейчас она занята на по

леводческих работах, продол
жая трудиться под стать мо
лодым.

В. ГУСЬКОВА.
На снимке: Т.В. Шульгина.

П О Д  С Т А Т Ь  
М О Л О Д Ы М
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Борьба инутри партии после 
II с’езда РСДРП разгорелась с 
новой сплои. Меньшевики Вся
чески Старались дорвать реше
ния с’езда и захватить в свои 
руки центральные учреждении 
партии. Им оказал содействие 
Плеханов , потребовавший вклю
чения в состав редакции «Иск
ры» всех старых редактороя- 
меньшевиков, отвергнутыхг с’ез- 
дом. Ленин не мог согласиться 
с таким грубым нарушением 
воли с’езда. 1 ноября 1903 года 
он выходит из редакции «Иск
ры» с тем, чтобы размежевать
ся о оппортунистами.

Таким образом, после выхода 
Ленина из редакции, начиная с 
№52, «Искра» вместо старой, ле
нинской, становится меньше - 
вистской, оппортунистической

В этих условиях главным
средством связи с партийными 
организациями, руководства ими 
для Ленина стала его личная 
переписка, доходившая до 300 
писем в месяц. /Tat; длилось 
больше года. В этот период Вла
димир Ильич написал имеющую 
историческое значение книгу 
«Шаг вперед, два шага назад», в 
которой разоблачил оппорту
низм меньшевиков в организа
ционных вопросах и . обосновал 
организационные принципы ма
рксистской революционной пар- 
тип.

Захватив «Искру», меньшеви
ки усилили нападки на Ленина.

подготовку к созыву с езда, при
зывает большевиков,к решитель
ному разрыву с меньшевиками. 
Под его руководством в августе 
1904 года состоялось совещание 
22-х большевиков Оно обсудило 
вопрос о партийном кризисе н 
путях выхода из него. Приняло 
написанное Лениным обращение 
«К партии» с призывом к пар
тийным организациям бороться 
за немедленный созыв III с’езда.

Ленина поддерживало боль
шинство партийных комитетов 
в России. В конце 1904 года сос
тоялись три областные конфе
ренции большевистских комите
тов (Южная, Кавказская и Се̂ _ 
верная). Они избрали Бюро 
Комитетов Большинства, кото
рое под руководством Владими
ра Ильича организовало прак
тическую подготовку к с’езду.

А в это время в России все 
более назревал революционный 
кризис. Русско-японская война, 
длившаяся уже несколько ме
сяцев, обнажила все пороки 
царского самодержавия. Ленин 
пророчески писал, что позорный

НА СНИМКАХ:
Лондон. Перси-серкус №16. 

Здесь жил В. И. Ленин, когда 
приезжал в Лондон на III с’езд 
партии. На табличке, установ
ленной на доме Советом Лондои-

димир Ильич Ульянов-Ленин. 
1870-1924. Основатель СССР. Ос
танавливался здесь в 1905 году».

Первая страница первого но
мера газеты «Пролетарий»—

ского графства, значится: «Вла- Центрального органа РСДРП.

Обложка первого издания кни

ги В. И. Ленина «Две тактики 
социал-демократии в демокра
тической революции», изданной 
в Женеве в 1905 году.

НА ЧАЛО РЕВОЛЮЦИИ
конец позорной воины недалек, п рев0ЛЮции 
что он усилит революционное 
возбуждение в стране.

1905 года, в Петербурге произо 
шли важные события. 3 января 
на Путиловском заводе возник
ла стачка, в которой приняло 
участие 12 тысяч человек. Выс
тупление нутиловцев поддержа-

Летом 1904 года при помощи ли другие заводы и фабрики, и 
примиренцев им удалось завла- 7 января стачка стала всеоб

Швейцария. В этом доме в пригороде Женевы в рабочем поселке 

завода Сешерон жили В. И. Ленин и Н. К, Крупская в 1903.1904 г.

деть Центральным Комитетом 
партии. Меньшевиков поддер
жали лидеры оппортунисти
ческого II Интернационала, ко
торые враждебно относились к 
созданию в России марксистской 
партии нового типа. В сложив
шейся обстановке необходимо 
было преодолеть дезорганиза
цию и развал в партийной ра
боте, требовалось созвать новый 
с’езд партии, И Ленин взялся 
за это, В борьбе за партию и 
ее руководящую роль он, как и 
прежде, исключительное внима
ние уделял газете. Несмотря на 
огромные трудности, им было 
организовано издание больше
вистской газеты «Вперед». Сред
ства на ее создание он собрал 
чтением рефератов в Париже и 
ряде городов Швейцарии.

В, И, Ленин, энергично ведя

с. тем, чтобы
обсудить на с’езде, который в 
сложившихся условиях, по мне- 

II вот в первые дни нового, [ШЮ ц льича нужно было соз
вать как можно скорее. Он на
метил порядок работы с’езда, 
подготовил все основные мате
риалы и резолю ц и и , которые 
следовало обсудить и утвердить 
как обязательные директивы 
для всей партии.

В апреле 1905 года в Лондоне 
открылся III с’езд партии. Это 
был фактически большевист
ский с’езд (меньшевики на него 
не явились, несмотря на приг
лашение. Они устроили в Жене
ве свою конференцию).

Работой с’езда руководил Ле
нин, приехавший в Лондой из 
Женевы О том, сколько он 
вложил энергии, свидетельству
ют протоколы с’езда, в которых 

-записано около 140 выступлений 
и предложений Владимира Иль
ича. Он участвовал в комиссии 
по составлению резолюций, ре
дактировал проекты резолюций, 
вел подробный дневник заседа
ний. С’езд наметил стратегичес
кий план и тактическую линию 
большевиков в бурж 5 'азно-де- 
мократической революции. Бы
ли приняты ленинские резо
люции— о вооруженном восста
нии, об отношении к крестьян
скому движению. С’езд пере
смотрел первый параграф уста
ва партии и утвердил его в 
ленинской формулировке, изб -

гося III с’езда РСДРП и кри
тику оппортунистической так
тики меньшевиков, в основе 
которой был страх перед воз
можной победой революции л 
стремление подчинить пролета-

тактики» была с воодушевлени
ем воспринята партийными ор
ганизациями России, (Она два
жды переиздавалась в России в 
1905 году).

После событий 9 января рево-
риат руководству буржуазии, люционная борьба в России при-
Ленин выстушш.с рядом ста
тей и докладов о с’езде, напи
сал книгу «Две тактики социал- 
демократии в демократической 
революции» (напечатана в Же
неве в июле 1905 года), в кото
рой разоблачил перед всей 
социал-демократией и Широки
ми массами рабочих оппорту
нистическую линию меньшеви
ков, заключавшуюся в том, что 
будто бы задача пролетариата 
и ’ его партии состоит в том, что-

нимала все более острый поли
тический характер. Весной и 
летом '1905 года происходят 
крупные стачки во многих про
мышленных центрах страны . 
Местные организации больше
виков, руководствуясь решения
ми III с’езда и указаниями Ле
нина, - возглавляют массовые 
выступления революционного 
парода. Особое значение имела 
стачка Иваново- вознесенских 
ткачей, длившаяся почти два с

бы поддерживать либеральную половиной месяца. В ней учает- 
буржуазию, подталкивать ее вовало около 70 тысяч человек 
снизу. По их мнению, ни на что Во время стачки рабочие созда-
оольше пролетариат в буржуаз
ной революции претендовать но 
может и не должен. Владимир 
Ильич со всей принципиальной 
убедительностью опроверг это 
антимарксистское утвержде -

ли Совет уполномоченных, ко
торый фактически был одним из 
первых Советов рабочих депу
татов в России. (Уже осенью 
1905 года в огне первой рус
ской революции такие Советы

Щей. В воскресенье 9 января 
рабочие с семьями (всего более 
140 тысяч) направились к Зим
нему дворцу с петицией к царю. 
По приказу царского прави
тельства войска открыли по бе
зоружным людям огонь. Было 
убито более 1 0 0 0  человек и ра
нено около 5 тысяч. Это крова
вое злодеяние всколыхнуло 
массы. Повсюду начались 
демонстрации, стачки, 
взялись за оружие. На 
были воздвигнуты баррикады.

Владимир Ильич оценил эти 
события.как начало революции. 
В статьях, опубликованных в

рал Центральный Комитет пар-

ние и показал особенности возникли в Петербурге, Москве 
буржуазно -демократической ре- и других городах. Они явились 
волюции в России, ее движущие прообразом Советской власти), 
силы, всесторонне обосновал Вслед за рабочими на борьбу 
идею гегемонии пролетариата, поднималось крестьянство , 
явившуюся основой стратегии вспыхнуло восстание военных 
и тактики партии. В своем тру - моряков на броненосце «ГТотем- 
де Ленин сделал вывод, что кин». Владимир Ильич делает 
особенности русской революции, выводы из этих событий. Он 
ее отличие от буржуазных ре- призывает большевиков гото - 
волюций на Западе заключают- виться к всенародному воору- 
ся в том, что это первая народ- женному восстанию, требует

тий во главе с Лениным. ЦК 
утвердил Владимира Ильича 
редактором Центрального Орга
на партии газеты «Пролетарий», 
созданной взамен «Искры» и 

’абочие «Вперед». («Пролетарий» изда- 
улицах вался более трех лет. За это 

время на его страницах было 
помещено свыше 1 0 0  статей и 
заметок Ленина).

Возвратившись в Женеву,Вла-
газете «Вперед», он дает глубо димир Ильич со свойственной
кии анализ этих событии, под
черкивает их значение для меж
дународного революционного 
движения, разрабатывает страте
гический план и тактику партии

ему энергией снова окунулся в 
кипучую работу. Одной пз важ
нейших задач он считал пропа
ганду боевой революционной 
тактической линии закончивше-

иая революция, что в качестве 
руководящей силы в ней вы
ступает не буржуазия, а проле
тариат. Меньшевики же, счи
тая главной силой в этой рево
люции буржуазию, принижали 
этим не только роль пролета
риата, но и роль партии рабоче
го класса как руководителя и 
организатора масс. Великой зас
лугой В. И Ленина является 
также разработка теории пере
растания буржуазно- демокра
тической революции в револю
цию социалистическую. Вышед
ш ая в свет в условиях нара
стания революция книга «Две

быстроты действий, подчеркива
ет необходимость организации 
боевых дружин, снабжения их 
оружием. В письме в Боевой 
комитет при Петербургском 
комитете РСДРП он подверг 
его острой критике за медли
тельность и нерешительность.

Но путем переписки Ленину 
все труднее руководить партией 
и рабочим классом. Поэтому он 
стремится скорее вырваться из 
эмиграции на Родину. Наконец, 
желание, его осуществилось. В 
начале ноября 1905 года Влади
мир Ильич выехал в Россию.

ФОТОХРОНИКА ТАСС,
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За чистый воздух
В нашей стране уделяется 

большое внимание вопросу 
сохранения чистоты воздуха, 
охраны природы. За слив в 
реки и водоемы вредных от
ходов производства руково
дителей предприятий нака-' 
зывают. Если же вам случит
ся пройтись пешком от села 
Б-Окулово до г. Навашина, 
или наоборот, то вы обяза
тельно почувствуете сильный 
нестерпимый запах какой-то 
гнили.

Запах этот исходит из рас
положенного неподалеку мо
локозавода, который сливает 
отходы своего производства 
прямо на улицу» в неболь
шой водоемчик. Вода здесь, 
протухла, зазеленела, и зло
воние распространяется да
леко вокруг. 4 ведь рядом 
живут люди. Это —  жители 
улиц Заречной, Первомай
ской, им. Горького. Постоян
ный запах вредно отралсается 
на здоровье людей, особенно 
детей.

Недалеко от молокозавода 
находятся очистные сооруже

ния судостроительного за
вода «Ока». Видимо, при бо
лее внимательном и серьезном 
подходе к делу сохранения 
чистоты воздуха и соблюде
ния элементарной санитарии 
можно было бы произвести 
подключение к ним или найти 
другой выход из создавшегося 
положения.

Хочется обратить внимание 
руководства молокозавода и 
санэпидстанции, чтобы они 
общими усилиями решили во
прос о прекращении загрязне
ния воздуха, о ликвидации 
этого позорящего город зло
вонного гнилого водоема и 
дали возможность жителям с. 
Б-Окулово и города дышать 
чистым воздухом.

Ответ о принятых мерах, 
по затронутому вопросу хо
телось бы прочитать на стра
ницах газеты , «Приокская 
правда». М. ГУНДОРОВ, 

по поручению жителей 
с. Б-Окулово.

От редакции: в своем пись
ме М. Гундоров правильно

поднимает вопрос. Действи
тельно, в зимнее время моло
козавод загрязнил два водо
ема отходами производства. 
Промерзли канализацион
ные трубы, и завод спускал 
отходы в водоемы. В настоя-' 
ще.е время канализация дей
ствует.

Однако до сих пор об
очистке водоемов никто не
думает. А выход есть. Его 
подсказывают специалисты 
производственного управ
ления сельского „хозяйства. 
Главный инженер управле
ния В. А. Малыгин рекомен
дует перекачать "воду из во
доемов с помощью насосной 
станции. Она есть в Б-Оку- 
ловском и Поздняковском 
колхозах. Несколько часов 
работы— и содержимое водо
емов будет перекачено на
другую сторону трассы. Ру
ководству молокозавода не
обходимо организовать это 
дело, а санэпидстанции про
контролировать выполнение 
данного мероприятия.

Соблюдать правила рыболовства
За последнее время число 

любителей- рыболовов в рай
оне значительно возросло. 
Их можно видеть на р. Оке, 
Теше и внутренних водое
мах как в выходные дни, а 
также и в будни.

Но далеко не все любители 
-рыболовы соблюдают прави - 
ла рыболовства, в которых 
ясно сказано, что спортивно
любительский лов рыбы раз
решается летними и зимни
ми удочками всех видов с 
общим количеством крючков 
не более 10 штук на одного 
рыболова, а также одним 
спиннингом.

Подводная охота на рыб с 
применением гарпунов и гар
пунных ружей разрешается 
без использования аквалан

гов и других автономных ды
хательных приборов, притом 
только на участках, отведен
ных органами рыбоохраны.

Но далеко 'не все рыболо
вы выполняют настоящие 
правила. На р. Теше можно 
встретить лиц, которые при
меняют для лова рыбы дон
ки. Один рыболов имеет их 
до 30 и более штук, тем са
мым нарушаются правила ры
боловства.

Далее, у нас есть лица, 
которые занимаются и глуше
нием рыбы, а также приме
няют , для лова рыбы отрав
ляющие вещества, тем самым 
наносят большой ущерб рыб
ному хозяйству.

В июне инспекция рыбоох
раны задержала на участке

р. Велетьмы двух браконье
ров, которые производили 
лов рыбы отравляющими 
веществами, в частности, 
борной кислотой.

Кто же эти браконьеры? 
Это Ручкин А. М., житель д. 
Угольное,’ и Малкин А. И., 
житель г. Мурома. Дни за
держаны, у них из’ята бор
ная кислота и другие ору
дия лова. Эти браконьеры 
понесут строгое наказание.

Общественность района 
должна оказывать помощь 
рыбоохране, выявлять лиц, 
которые нарушают настоя
щие правила рыбоцовства.

А. МЕДВЕДЕВ, 
участковый инспектор 

рыбоохраны.

Июльский экран
«На Киевском направле

нии»— новый фильм кино
студии имени Довженко. Сле
дуя лучшим традициям соци
алистического реализма в ис
кусстве,режиссеры и операто
ры— создатели фильма — на
шли правдивый путь изобра
жения действительных со
бытий в суровом 1941 году.

Фильм, посвящен героиче
ской обороне Киева. Именно 
здесь ковались стойкость и 
мужество, храбрость и вы
держка наших солдат и ко
мандиров» выстоявших и по
бедивших в этой кровавой и 
тяжелой борьбе.

X X X
«24-25» не возвращается» 

— фильм производства Риж

ской киностудии.
В одной из эксперименталь

ных клиник города Риги был 
похищен ценный -препарат, 
исчезла опытная партия ра
диоактивного лекарства, над
изготовлением которого дол
го и упорно трудилась целая
группа специалистов.

Больные, уже получившие 
этот препарат, без него могут 
погибнуть.

Следователям ясно, что 
участником кражи явился 
один из сотрудников клиники, 
знавший цену новому препа
рату.

Как была совершена кра
жа, кто главный преступник- 
—эти вопросы было поручено 
разрешить молодому следова

телю Маре, который впослед
ствии будет искать выходы 
из самых неожиданных ситу
аций.

В. НОСАНИН.

К услугам 
тружеников села

Вобровка — один из отда
ленных населенных пунктов 
совхоза «Валтовский». Не
давно сюда пришли строи
тели. Они начали проводку 
водопровода. В скором вре
мени жители Бобровки бу
дут иметь возможность 
брать воду из водоразборной 
колонки.

А. СТАРОВЕРОВ, 
директор совхоза 

«Валтовский»,

Девять туристских маршру
тов пролегли по Горному Ал
таю. Они проходят через ре
ки, озера, перевалы и кру
чи. 15 тысяч человек прове
дут нынешним летом свои 
отпуска и каникулы на здеш
них туристских базах.

Турбаза «Катунь» создана 
год назад. Нынешней весной 
она первая в крае приняла 
туристов, первая открыла 
летний сезон на Алтае.

В горах, где расположи
лась база, природа создала

чудесный микроклимат. Зима 
здесь теплее, и весна прихо
дит раньше, чем в другие 
районы края. Причина тому 
—теплые ветры. постоянно 
дующие вдоль таежной реки 
Катуни. Но1 главная прелесть 
этих мест— девственная кра
сота природы.

На снимке; на берегу та
ежной реки Катуни в окрест
ности турбазы.
Фото Е, ЛОГВИНОВА.

Фотохроника ТАСС.

Всесоюзная перепись 
населения

Совет Министров СССР 
принял Постановление о про
ведении в январе 1970 года 
Всесоюзной переписи насе
ления Предстоящая пере
пись будет иметь большое 
политическое и народнохо
зяйственное значение. В ее 
итогах найдут яркое отра
жение всемирно - историчес
кие успехи, достигнутые со
ветским народом под руко
водством Коммунистичес
кой ’ партии.

Итоги переписи сыграют 
большую роль при разработ
ке и осуществлении новых 
планов коммунистического 
строительства в нашей стра
не. Предстоящая перепись 
будет пятой по счету.

В районе развернулась 
подготовка ц проведению 
пятой переписи. Задача пар
тийных организаций состоит 
прежде всего в том, чтобы

раз’яснить всему населению 
цели и задачи переписи. Ну
жно привлечь к активному 
участию в переписи населе
ния все советские, профсо
юзные и комсомольские ор
ганизации.

Большую помощь в подго
товке и проведении переписи 
населения должны оказать 
комиссии содействия, кото
рые уже созданы при сель
ских, поселковом и город
ском Советах. Только при 
активном участии всей об
щественности, всего населе
ния будет обеспечен успех в 
подготовке и проведении 
большого государственного 
мероприятия — Всесоюзной 
переписи населения.

Н. М АКУРИНА. 
райинспектор ЦСУ.

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.
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об’являет прием учащихся на 1969-70 учебный год.
Принимаются юноши и девушки в возрасте 15-17 лет,а так

же родившиеся в первой половине 1955 года.
Училище готовит квалифицированных рабочих-строителей:
монтажников конструкций—каменщиков, мал яров-шту ка ту

ров, слесарей-сантехников, арматурщиков-сварщиков.
Срок обучения 2 года.
Принимаются с образованием 8  классов.
Лица, имеющие образование 6-7 классов, принимаются к 

группы но спецмальностямжаменщик.маляр.Срок обучения 1 год.
Учащиеся обеспечиваются бесплатно трехразовым питанием, 

рабочей и выходной одеждой, получают одну треть от заработка 
на практике. Общежитие предоставляется остронуждающимея

При училище имеется общеобразовательная вечерняя шко
ла, желающие могут получить среднее образование.

После окончания училища обеспечиваются благоустроен
ным общежитием. Заработная плата 90.120 рублей.

Для поступления требуются документы:
1. Паспорт (15-летним—свидетельство о рождении).
2 . Свидетельство об образовании.
■3. Характеристика из школы.
4 Справка об отпуске из колхоза (только для 15-летних),
5 Заявление о приеме на имя директора училища.
6 . Справка о всех профилактических прививках с указанием 

даты (из школы или здравпункта).
Начало занятий 1 сентября 1969 года.
Наш адрес: г. Муром, ул. Войкова, дом 11. Телефон 5-18.
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